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(1) 大分県は、働き方改革の３年後の達成目標を数値で表してい
ますが、臼杵市でも数値目標を決めていますか。

(2) 年次有給休暇について、管理職の方の取得状況はどうなって
いますか。

(3) 一般の職員の残業時間はどのようになっていますか。適正で
あると言えますか。

(4) 来年度の重点として達成目標を何に絞るのでしょうか。そし
て、具体的な数値をあげることができますか。

(1) 特に、中学校の部活動の適切な運営について、現揚でどのよ
うな取り組みがされていますか。

(2) 働き方改革についての来年度の重点施策についてお示しくだ
さい。予算計上されていることがありますか。

(3) 教職員の年次有給休暇の取得状況はどうなっていますか。

(1) 働きやすい職場環境整備啓発のため、年間100社の訪問は実
現できますか。

(2) 経営者と対等な立場で働き方について交渉のできている企業
は何社あり、どのような割合になっていますか。

(3) 企業における正規社員と非正規職員の比率はどのような状況
ですか。

(1) ピロリ菌の検査を実施して、その検査結果はどうなっていま
すか。

(2) この検査に必要な経費はどれほどになりましたか。

(3) 「小児期ヘリコバクター・ピロリ感染症の診療と管理ガイド
ライン２０１７」によれば、「胃癌の予防のために無症状の
小児にピロリ菌感染診断を行い、陽性者に内視鏡検査を実施
せずに除菌療法を行う、いわゆるtest and treatを行わない
ことを推奨する」とあります。治療ができない時期に検査を
する必要がありますか。

(4) 陽性となった生徒の不安を払拭する方策はありますか。

(1) ２８年１０月にリノベーションを終えた「サーラ・デ・うす
き」は「食」をテーマとし、市民や観光客が「憩い」「集
い」「まなび」「継承」「チャレンジ」できる『臼杵の台
所』がコンセプトでした。現在までの効果はどのように表れ
ていますか？

(2) 新たにできたレストランについては営業時間の短縮や臨時休
業もありました。課題があるように思いますが今後はどのよ
うな展開をお考えですか？

(1) 雑誌のアンケートで「若者が住みたい田舎日本一」の評価を
受けましたがこの結果をどのように分析していますか？
また、これを受けて増加すると思われる移住希望者に対応す
る体制は整っていますか？

(2) 移住を検討中の方が、臼杵移住に際してどのようなことを気
になる点として挙げられますか？また、それらの点について
の対策をどのようにお考えですか？

(1) どこに住んでいても交通手段を確保できることが大切です
が、市民の生活を支える公共交通の現状はどうなっています
か？

(2) 市民や事業者からも協力を得て臼杵市の課題として早急にビ
ジョンを示す必要はありませんか？

2 奥田　富美子

1. サーラ・デ・うすき
のリノベーションの
効果と課題について

2. 移住政策について

3. 公共交通の充実にむ
けて

1 土谷　桂山

1. 臼杵市役所の職員の
働き方について

2. 教職員の働き方につ
いて

3. 民間企業の働き方に
ついて

4. 中学校におけるピロ
リ菌検査について

一般質問通告書（平成３０年３月定例市議会）

質問の要旨 具  　体　  的　  内 　 容



質
問
順
序

質 問 者

答
弁
順
序

答　弁　者

一般質問通告書（平成３０年３月定例市議会）
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(1) ２０１８年度から実施される介護保険制度の改定の内容が確
定したと思いますので、保険料や介護報酬など改定の主な内
容についてお聞かせ下さい。

(2) 介護事業にたずさわる方が減少しており、ハローワークで募
集しても応募がない、全国的にも少なくなってデイサービス
などの事業者もやめざるをえないという事も沢山生じていま
す。このことについて、この臼杵市は大丈夫なのか将来的な
対策をしていく必要があると思いますがいかがでしょうか？

2. 健康管理について

(1) 健康長寿で生きるための施策についてはいろいろな実践をし
ていると思いますが、いきいきサロンなどサロン活動をする
にも場所がないという地域が少なくないと思います。身体を
動かすための器具を使いたいけど近くにない小さな区では、
サロン活動をしたいけど公民館がないためできないという悩
みが聞かれます。このような地区では空家を借りて使う以外
に道はないと思いますが、市の助成等は考えていませんか？

3. 石橋について

(1) 石橋についてはこれまでも何度も議会でとりあげてきまし
た。この臼杵市や豊後大野市、竹田市にかけて多くの石橋が
残っています。この石橋は山奥にひっそりと存在し光が当て
られないものも多くあります。昔の人々の生活に役立ってき
た石橋にもっと光を当ててほしいと願って私の今回の一般質
問でも一言とりあげました。臼杵は川野茂太郎という石工の
出身地でもあり多くの石橋を周辺に造ってきました。その川
野茂太郎の顕彰も求められますし、貴重な石造文化である石
橋も掘りおこして文化財として、又、観光資源としても活用
していく必要があると思いますがいかがでしょうか。

4. 生活道路の改善につ
いて

(1) 生活道路の改善・整備についてお聞きします。
私共は共産党として今度の選挙に向けてアンケートのお願い
を配布しました。２００通をこえる回答が返って来ました
が、その中で特に多かったのが生活道路の改修、整備につい
てです。新しくできた団地の中の道路に標識がない、止まれ
というのもなくスピード規制もなく危険である。地区の中の
古い道がデコボコな状態が多いのでよくしてほしいなど要望
が寄せられています。もっとこれらをよくする予算をふやし
て皆さんの要望にすみずみまで応えられるようにしてほしい
と思いますがいかがでしょうか？

3 平川　哲郎

1. 介護保険制度につい
て
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(1) 公共交通不便地域の公共交通網形成について

① 地域コミュニティタクシーや乗り合いタクシー、デマンド型
タクシー等を検討されているようですが、実現への見通しは
如何ですか。

(2) 地域コミュニティ活動時、臨時バス運行について

① スクールバスやコミュニティバスの間合い時間での運行等も
検討されていますが、できるだけ早期の運用開始をして頂き
たいが如何ですか。

(1) 地域振興協議会の活動について

① 地域振興協議会には今後どのような具体的活動を期待してい
ますか。

(2) 活動への財政的支援について

① 財政的支援を事後に助成する仕組みから、年間の活動計画に
基づいた期首一括助成の仕組みにしては如何ですか。

(1) 商店街の空き店舗や閉店店舗対策について

① 空き店舗や閉店する店舗が出てきていますがどのような対策
をされていますか。

(2) 中央通り商店街への集客方法について

① 中央通り商店街への集客を図るため、観光交流プラザのイベ
ントをサーラ・デ・うすきで開催しては如何ですか。

(3) 買い物やイベント等での市営駐車場の利用について

① 買い物やイベントに対応するため市営駐車場の無料時間を２
時間程度に延長しては如何ですか。

(1) ふるさと納税活用事業の広報と顕彰について

① 市報やホームページでの、ふるさと納税内容の掲載に「市民
の喜びや感謝の声の文章や写真」等を掲載するなど、寄付者
や市民へもっとメッセージ性の高い内容にしては如何です
か。

② 「臼杵市ふるさと納税」のロゴマークを作成し、活用事業等
に使用するなどで、ふるさと納税事業の可視化や顕彰を行っ
ては如何ですか。

(2) リピーターの確保について

① 寄付者のリピーターはどれ位の割合があるのでしょうか。

② ふるさと納税のリピーター確保への取り組みとして、寄付を
頂いた方に「臼杵市応援会員証」を作って送る等、寄付者と
のつながりが継続できるような仕組みやインセンティブを考
えては如何ですか。

(1) 「住み心地一番のまちづくり」の取り組みの中の子ども・子
育て総合支援センター「ちあぽーと」が平成２８年１月に開
設して２年が経過したので次の２点についてお伺いしたい。

① これまでの２年間で取り組まれた各種政策の成果と課題。

② 市民や移住希望者にとって、より魅力的な子育て総合支援の
場としての「ちあぽ一と」を今後どの様に発展・発信してい
くのか。

(1) 臼杵の地場産業として重要な「漁業」に関する以下の点つい
てお伺いしたい。

① 漁業従事者の人ロと漁獲高の推移についての現状と課題。

② 漁業後継者支援政策の成果と今後の展開。

③ 観光や臼杵の台所としての魚市場の賑わい創出の今後の展開
について。

(1) 田舎暮らしのアンケートでシニア世代２位、子育て世代３
位、若い世代１位の評価について次の事をお伺いしたい。

① 評価についての分析、及び１位との違いと１位になる為の努
力項目は。

② サービス向上の為のワンストップ窓口の民間委託へ向けたそ
の後の進捗状況について。

4 戸匹　映二

1. 臼杵市の地域公共交
通網等について

2. 地域振興協議会につ
いて

3. 臼杵市中央通り商店
街やサーラ・デ・う
すきの活性化につい
て

4. ふるさと納税につい
て

5 大塚　州章

1. 子育て支援政策につ
いて

2. 産業振興政策につい
て

3. 移住・定住政策につ
いて
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(1) 広域化に伴い、保険料はどの様になるのかその内容と経緯に
ついてお聞かせください。

(2) 県下他市の対応について、現状のわかる範囲で教えてくださ
い。

(3) 国保健全運営について、中長期的な見通しについてはどうで
しょうか。

2. 小学校の施設整備に
ついて

(1) 平成３２年度から小学校の英語の教科化が行われ、３５時間
の授業時間が増えると報道されており、夏休みの活用等が必
要になってくると思われます。温暖化の昨今児童の健康保
持、学力向上のためにも、全校にエアコン設置をすべきと思
いますが、考えをお聞かせください。

(1) 商業について

① 最近、小売業の廃業・倒産が続いています。この状況を把握
していますか。

② 臼杵商工会議所を通して、小売業全般の景気把握やその対策
を検討する考えはありませんか。

(2) 工業について

① 今治造船株式会社による南日本造船株式会社の事業承継が報
道されましたが、その把握と対策について、取り組む予定は
ありませんか。

② 企業誘致も大事ですが、市内の既存企業の成長を図る施策が
必要ではありませんか。

(3) 観光業について

① 平成２５年の観光戦略会議での提言を基に、施策を推進して
いると思いますが、これまでの５年間の総括を伺います。

② 観光交流プラザとサーラ・デ・うすきの利用形態の違いが不
明瞭との意見も聞きますが、市としてどの様に捉えています
か。

③ 国宝臼杵石仏を初めとする観光施設の入場者数が激減してい
る現状について、今後どの様な対策を考えていますか。

④ 観光と密接な関係がある伝統的建造物群保存地区（伝建地
区）の指定について推進する考えはありませんか。

(4) 他の産業を含めた、臼杵市の活性化全般について、市長はど
の様な考えを持っておられるのかお伺い致します。

(1) 現時点の設置状況及び未設置地区の今後の展望についてお伺
いします。

(2) 活動拠点施設の未整備地区の今後の対応についてお伺いしま
す。

(1) 県下の取り組み状況をお伺いします。

(2) 今後、臼杵市に開設する意向はありますか。

7 匹田　郁
1. 臼杵市の商工行政・

観光行政及び産業の
活性化について

6 大戸　祐介

1. 国民健康保険の広域
化に伴う対応につい
て

8 山下　幸延

1. 臼杵市における地域
振興協議会の今後の
展望について

2. おくやみ窓口の開設
について


